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RELATÓRIO DA VISITA TÉCNICA DA COMISSÃO DE VIAÇÃO, OBRAS 

PÚBLICAS, AGRICULTURA, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E MEIO AMBIENTE E DA 

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, SAÚDE, ASSISTÊNCIA SOCIAL, ESPORTE, 

LAZER E TURISMO NA UTI DO HOSPITAL MONSENHOR HORTA. 

Data: 26 de abril de 2023 (quarta-feira). 

Endereço: Hospital Monsenhor Horta 

Objetivo: Verificar o andamento da obra e o motivo pelo qual foi paralisada. 

Vereadores presentes: Juliano Vasconcelos, Marcelo Macedo e José Antunes; 

Representantes do local: Marina Ferreira, Assessora; Jacineide dos Santos, 
Assesora; Roberta Castro, Advogada; Márcio Araújo, Engenheiro; Sebastião de 
Araújo, da Secretaria de Saúde; Dário Pereira, Engenheiro; Luciane Souza, do 
Hospital Monsenhor Horta; Laura Santos, da EPROS Engenharia; Eduardo Afonso, 
da EPROS Engenharia; Patrícia Gomes, da Câmara e Danilo das Dores, da 
Câmara. 

Ão vigésimo sexto dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e 
quinze minutos foi realizada a visita técnica na UTI que tratou da reforma que 
paralisou. Participaram da Visita: Os Vereadores Juliano Vasconcelos, Marcelo 
Macedo e José Antunes; Marina Ferreira, Assessora; Jacineide dos Santos, 
Assesora; Roberta Castro, Advogada; Márcio Araújo, Engenheiro; Sebastião de 
Araújo, da Secretaria de Saúde; Dário Pereira, Engenheiro; Luciane Souza, do 
Hospital Monsenhor Horta; Laura Santos, da EPROS Engenharia; Eduardo Áfonso, 
da EPROS Engenharia; Patrícia Gomes, da Câmara e Danilo das Dores, da 
Câmara. Visita à UTI do Hospital Monsenhor Horta: Com a palavra o Sr. Tiago se 
apresentou como diretor administrativo do hospital Monsenhor Horta, seguidamente 
apresentou o Sr. Eduardo e Sra. Laura, representantes da empresa que prestam 
serviço na obra para o hospital e os demais funcionários que participavam da 
reunião. Ademais, ressaltou a importância de realizarem uma breve apresentação e 
seguiu uma linha cronológica da obra da UTI e a obra da Hemodiálise que estava 
sendo desenvoivida até o presente momento. Ressaltou que no dia dezessete de 
março de dois mil e vinte e um foi emitido um ofício para a construção dos dez leitos 
no hospital Monsenhor Horta no período em que o Vereador Juliano se encontrava 
como Prefeito, de março de dois mil e vinte e um até setembro ocorreu o periodo de 
COVID e a obra não foi priorizada, pois destinaram os recursos ao atendirnent 
dos contaminados pelo COVID. Após uma análise foi constatado que a c 
da UTI no piso térreo não seri;í%pcpis, o coeficiente de área ada já 
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estava próximo ao limite, optaram pela construção no piso superior, apresentou nos 
slídes o local em que acontecerá a obra. Constatou que o custeio era viável e ficaria 
aproximadamente no valor de quinhentos e dois reais ao mês e a  infraestrutura 
ficaria no valor de quatrocentos e quatro mil e seriam dispostos dois leitos de 
convênio para subsidiar o SUS e os demais leitos para os pacientes do SUS, 
Ressaltou que foi realizado um levantamento que analisou os custos de 
transferências, convênios sendo apreciados pela Câmara, calcularam a viabilidade 
dos leitos. Posteriormente foi realizado o plano de execução das,. obras 
detalhadamente, com previsão de valores, equipamentos, alas do hospital, na qual o 
valor dos equipamentos ficariam por volta de um milhão e novecentos. Os recursos 
seriam pagos por três possíveis fontes, os pacientes de receita do SUS, os de 
receita de convênio privado e a parceria de Público e Privado do Município de 
Mariana, exemplificou uma demonstrativa de como ficariam os valores dos leitos em 
torno de duzentos e oitenta e cinco mil reais, posteriormente realizaram uma tabela 
de custeio de todos os colaboradores e serviços terceirizados totalizando o valor de 
duzentos e trinta e cinco mil em despesas físicas e em despesas variáveis ficaram 
no valor de duzentos e vinte e mil reais. E após essa elaboração foi diagnosticado 
um déficit operacional no valor de trezentos e sessenta e sete mil reais ao mês, não 
sendo avaliado apenas a única possibilidade de cem por cento de ocupação e 
sendo elaborado até a possibilidade de dez por cento tendo um déficit de trezentos 
e oitenta e oito mil reais que seria suportado pelo município de Mariana e o outro 
seria responsabilidade do Ministério de Saúde o valor de cento e quatorze mil reais, 
retomou um questionamento do Vereador Marcelo Macedo sobre a viabilização dos 
leitos tal qual o custeio total a princípio ficaria sob a responsabilidade do município. 
Totalizando o valor de edificação da obra em dois milhões e oitocentos iil réis. 
Posteriormente, tornou-se o Projeto de Lei de nº 304/2021 e a criação de um 
convênio pelo hospital São Camilo, dos três repasses a serem feitos e que ao ser 
submetido a Vigilância Sanitária foi aprovado apenas na terceira avaliação. Sendo 
aprovado em mês de agosto dois mil e vinte e dois e que a obra da Hemodiálise é 
uma condicionante da UTI, pois ambos se desenvolveram em datas próximas. 
Destacou que ocorreu um desvio de esgoto, tratamento de água e reuso previsório 
na obra de Hemodiálise. Afirmou que na obra da UTI após a realização de um 
reforço foi constatado patologias no local no dia dezesseis e no dia vinte e seis foi 
notificado a empresa que presta serviço para suspender àas obras até ser 
apresentado um laudo sobre as patologias Abreu Perícias e foram realizados outras 
análises que resultaram na aprovação para poderem continuar a obra. Realizou 
uma breve prestação de contas dos pagamentos efetuados até o atual momento 
totalizando o valor de cento e vinte e seis mil reais, restando na conta o valor de 
duzentos e trinta mil reais. Com a palavra, o Vereador Juliano Vascuncelos 
questionou se o contrato que venceu no final de março havia sido renovado e que 
se o prazo para a renovação passar não será possível que ocorra a obra, em 
resposta ao Sr.Tiago disse que não havia sido e que possuem interesse em renovar 
o contrato, Com a palavra o Sr. Eduardo disse que a ligação de uma obra a outra 
demandou uma construção mais robusta e o recurso é pela estrutura. Com a 
palavra, a Sra. Laura disse que o recurso da UTI entrou na obra estrutural e uue em 
dezembro foi diagnosticada as patologias na estrutura, mas já chegaram a uma 
solução e será realizado um reforço no local aguardando apenas a chegada do 
material que acontecerá em torno de sessenta dias. Destacou due ocorreu uma 

2/22



CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
R Hélvio Moreira Moraes, 358, Vila do Carmo * Mariana/MG * CEP: 35.420-181. 

www.camarademariana,mg .gov.br « 31 3557-6200 

divergência técnica com o engenheiro contratado pelo hospital e chegaram a 
resolução de uma terceira opinião sobre a fundação na obra. Com à palavra, o 
Vereador Juliano Vasconcelos questionou o Sr. Sebastião sobre a posição da 
Secretaria de Saúde de Mariana sobre o contrato do hospital, em resposta ; ao Sr. 
Sebastião disse que está representando o secretário que passou por uma cirurgia e 
que encaminhará a ele e responderá o mais breve possível. Com a palavra o 
Vereador Juliano Vasconcelos solicitou que fosse enviado um ofício para o 
Secretário de Saúde sobre o posicionamento sobre o contrato, por ser inadmissível 
perder o trabalho realizado até o momento visando a população de Mariana. Com a 
palavra, o Vereador Marcelo Macedo disse que a renovação do contrato tem que ser 
levada ao Executivo e a Casa gostaria de estar participando dos trâmites e a 
situação de inviabilidade como seria paga pelo município após a obra ser finalizada. 
E se o valor de dois milhões oitocentos e setenta e oito mil concluíram a obra, em 
resposta o Sr. Tiago disse que não é o valor será revisto entre as partes. Com a 
palavra, o Sr. da Secretaria de Obras questionou se custará algo para ele, em 
resposta a Sra. Laura disse que nenhum valor será pago e que a patologia foi 
devido a um concreto que não chegou a resistência necessária e uma deficiência na 
parte do aço na laje, mas foi contratado um engenheiro para analisar, Com a 
palavra, o Sr. o Vereador José Antunes disse ser necessário a renovação do 
contrato e que a Secretaria de Saúde se prontificasse a solucionar essa questão. O 
Vereador Juliano Vasconcelos disse que seria viável que a direção do hospital 
protocolasse um ofício e o encaminhe uma cópia, em resposta a Sra. disse que já 
foram encaminhados com uma nota esclarecendo o atraso. Com a palavra o Sr. 
Danilo disse que o processo contratual dos valores vão ser analisados para não 
ficarem apenas para o Município o pagamento final e sendo necessário às obras 
para não depender de outros hospítais gerando um valor próximo à obra. 
Encerramento: “Não havendo nada mais a tratar”, o Vereador Marcelo Macedo 
agradeceu a presença de todos e encerrou a visita às quinze horas e quarenta e 
cinco minutos, 
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Vereador Juliáno Vasconcelos Verêaddr Marcelo Maredo 

Vereador José Antunes
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RELATÓRIO FOTOGRÁFICO 
Visita Técnica - UTl Monsenhor Horta 
Data: 26/04/2023 
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Apresentação 

O vereador e presidente da comissão de Saúde José Antunes - Zezinho Salete, o 

vereador e presidente da comissão de Obras Marcelo Macedo e o vereador Juliano 

Duarte junto ao Diretor Administrativo do Hospital Monsenhor Horta, Tiago 

Alvarenga; a Advogada do hospital Roberta Castro; Eduardo Dias e Laura Camelo 

da Epros engenharia; os representantes da secretaria de Obras e de Saude do 

município compareceram ao hospital Monsenhor Horta para verificar o andamento 

da obra da UTI e entender os motivos de sua paralisação. 

O relatório fotográfico da visita técnica ao hospital Monsenhor Horta tem; como 

objetivo registrar a visita e mostrar os problemas que acarretaram no atraso da obra. 

A visita atende ao atendendo ao ofício no 15/2023 de autoria do Vereador Marcelo 

Macedo, Presidente da Comissão de Viação, Obras Públicas, Agricultura, Indústria, 

Comércio e Meio Ambiente. 
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OBSERVAÇÕES. - 

Em um primeiro momento da visita, o diretor administrativo do hospital Monsenhor Horta, Tiago 
Alvarenga, reuniu todos os presentes em uma sala para apresentar uma linha do tempo referente à 
construção da UTI., Durante a apresentação, o diretor do hospital fez um panorama dos 
investimentos e gastos relacionados à construção da UTI. Além disso, o diretor informou o 
vencimento do contrato. Os vereadores Juliano Duarte, Zezinho Salete e Marcelo Macedo 
questionaram o atraso da renovação do contrato e pediram sua renovação, pÉils houve alto 

investimento do município na obra. 

Solicitante da visita Localização Data: 26/04/2023 

Vereador Marcelo Macedo Vila da Carmo, Mariana 

Fotografia: Grazzy Maria (Comunicação da Câmara Muplmpal de Mariana) 

WW



. CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
R Hélvio Moreira Moraes, 358, Vila do Carmo * Mariana/MG « CEP: 35,420-181, 

www,.camarademariana,mp.gov.br « 31 3557-6200 

Relatório Fotográfico da Visita Tecnica a UTIV do hospital Monsenhor Horta 

Endereço: Vila do Carmo, Mariana, MG. 

OBSERVAÇOES 

A UTI será construída no piso superior da hemodiálise. De acordo com os engenheiros da Epros, a 
obra está paralisada devido a um problema na infraestrutura da obra do térreo (hemodiálise), 
relacionadas ao subdimensionamento de aços da laje e o surgimento de três fissuras nas vigas. Na 
reunião os engenheiros deixaram claro que os reparos da obra serão assumidos pela empresa. 

Solicitante da visita Localização Data: 26/04/2023 

Vereador Marcelo Macedo Vila do Carmo, Mariana, MG,. 

Fotografia: Grazzy Maria (Comunicação da Cama# Municipal de Mariana) 
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